
НА КАМЧАТКЕ ЗАВЕРШЕНО 
РАССЛЕДОВАНИЕ УГОЛОВНОГО 
ДЕЛА ПО ФАКТУ ДТП НА МИЛЬ-
КОВСКОЙ ТРАССЕ С УЧАСТИЕМ 
ПАССАЖИРСКОГО АВТОБУСА И 
ГРУЖЁННОГО ЛЕСОМ «КАМАЗА» 
С ПОЛУПРИЦЕПОМ.

СКОРОСТЬ НЕ СБРОСИЛ

Авария произошла 22 февра-
ля прошлого года в 22:50 на 303 
км трассы Петропавловск-Кам-
чатский – Мильково. По вер-
сии следствия 49-летний води-
тель автобуса «КАВЗ» маршрута 
№ 201 в тёмное время суток ехал 
со скоростью около 90 км/ч.

Впереди он увидел «КамАЗ» 
с включенной аварийной сиг-
нализацией, фарами и пробле-
сковым маячком оранжевого 
цвета. Водитель автобуса пере-
строился на встречную поло-
су, чтобы объехать грузовик, и 
продолжил движение с прежней 
скоростью. Однако на встреч-
ке дорогу перегораживал полу-
прицеп «КамАЗа», гружёный 
лесом-кругляком, в который 
врезался автобус.

В момент аварии в салоне ав-
тобуса находились 32 челове-
ка, в кабине «КамАЗа» – два. В 
аварии пострадали 22 человека. 
11 пострадавших вертолётами 
санитарной авиации доставили 
в Петропавловск-Камчатский и 
госпитализировали в краевую 
и детскую больницы, осталь-
ным назначили амбулаторное 
лечение. Семеро пассажиров, 
среди которых были две несо-
вершеннолетние девочки 13 и 
16 лет, получили телесные по-
вреждения, квалифицирован-
ные впоследствии как тяжкий 
вред здоровью.

НЕБРЕЖНОСТЬ 
ВОДИТЕЛЯ

По мнению следствия, ава-
рия произошла в результате 
проявленной водителем авто-
буса небрежности, который при 
необходимой внимательности и 
предусмотрительности должен 
был и мог предвидеть обще-
ственно опасные последствия 
своих действий и последовав-
шего дорожно-транспортного 
происшествия.

Материалы уголовного дела, 
в ходе расследования которого 
проведено более 30 экспертиз и 
опрошено более 30 свидетелей, 
направлены в суд.

Мужчина обвиняется в со-
вершении преступления, пред-
усмотренного ч. 1 ст. 264 УК РФ 
(Нарушение лицом, управляю-
щим автомобилем, правил до-

рожного движения, повлекшее 
по неосторожности причинение 
тяжкого вреда здоровью челове-
ка). Водителю автобуса грозит до 
двух лет лишения свободы.

Семён ГУЛИН

ВРЕЗАЛСЯ В «КАМАЗ»
Водитель автобуса обвиняется в тяжком ДТП

Не разъехались на ночной трассе.

В ДТП пострадал и водитель автобуса.

Все пострадавшие в ДТП 
получили материальную по-
мощь из резервного фонда 
губернатора края. Тем, кто с 
серьёзными травмами был 
госпитализирован в краевую 
больницу, выплатили по 100 
тысяч рублей, пострадавшим, 
которым было назначено ам-
булаторное лечение, – по 50 
тысяч. Кроме того, все пасса-
жиры были застрахованы пе-
ревозчиком. В зависимости от 
степени травм, им также по-
лагались денежные выплаты.

СПРАВКА

ОТКРЕСТИЛИСЬ 
ОТ ОПАСНОГО КОЛОДЦА

БЕЗОПАСНОСТЬ »
Кто отвечает за колодец 

в краевом центре, в кото-
рый провалился 5-летний 
ребёнок?

В. Ребров, Петропавловск

Ресурсоснабжающие орга-
низации Петропавловска-Кам-
чатского заявили, что опасный 
колодец, в который провалился 
мальчик, им не принадлежит.

В пресс-службе ПАО «Кам-
чатскэнерго», сообщили ИА 
«Кам 24», что колодец за домом 
№ 19 «а» по улице Ключевская 
не является частью теплотрассы, 
и за его содержание компания не 
отвечает. Подобное заявление 
сделали в ГУП КК «Камчатский 
водоканал».

«Колодец не принадлежит 

предприятию. Мы знаем о его 
существовании, не раз наши со-
трудники накрывали люк, чтобы 
обезопасить людей, но на балансе 
ГУПа колодец не числится, по-
этому водоканал не отвечает за 
его содержание. Мы направля-
ли обращения в администрацию 
города с тем, чтобы имущество 
было кому-нибудь передано», – 
сказали в водоканале.

Напомним, 23 февраля за га-
ражами на улице Ключевской 
5-летний мальчик провалился 
ногами в колодец, который был 
скрыт под снегом. ЧП прои-
зошло из-за того, что перевер-
нулась крышка люка. Ребёнка 
вызволил мужчина, который с 
друзьями неподалёку праздно-
вал День защитника Отечества.

По факту происшествия го-
родская прокуратура начала 
проверку.

АВАРИЙ СТАНЕТ МЕНЬШЕ
АКТУАЛЬНО »

Перекрёсток на 23 км 
один из самых аварийных 
на елизовской трассе. Све-
тофор там установят?

П. Кучеров, Елизово

Один из самых аварийных пе-
рекрёстков на Камчатке в рай-
оне 23 км федеральной трассы 
«Морпорт – Аэропорт» обору-
довали светофорами, сообщил 
заместитель министра транспорта 
и дорожного строительства края 
Анатолий Банников.

«Светофор установлен бла-
годаря неоднократным обраще-

ниям краевого правительства, 
Законодательного Собрания 
региона и Управления ГИБДД 
в Росавтодор и непосредствен-
но в ФКУ «Дальуправтодор», – 
сказал замминистра.

По его словам, с вводом све-
тофора организация дорож-
ного движения на аварийном 
участке значительно улучшит-
ся. В настоящее время также 
проводятся аукционные про-
цедуры по устройству новых 
светофоров ещё на двух участ-
ках федеральной автодороги: 
в районе 14 и 29 километров. 
Это также повысит безопас-
ность дорожного движения на 
елизовской трассе.

НА КАМЧАТКЕ БОЛЬШЕ МУЖЧИН
СОЦИУМ »

На Камчатке традиционно 
было больше мужчин. Ситу-
ация не изменилась?

О. Мухина, Петропавловск

Аналитики компании Marke-
ting Logic сравнили статданные 
регионов о соотношении муж-
ского и женского населений. 
Выяснилось, что в РФ только 
трёх субъектах мужчин больше.

По информации компании, 
на Чукотке мужчин, согласно 
статистике, 52,6 %, на Кам-
чатке – 50,9 %, а в Ямало-Не-
нецком автономном округе – 
50,3 %. В остальных же регионах 
России женское население пре-
обладает над мужским. Больше 
всего в процентном соотноше-
нии женщин в Ивановской об-
ласти (55,2 %), Санкт-Петер-
бурге (55,06 %), Новгородской 
(55 %), Тверской (55 %) и Туль-
ской областях (54,9 %).

ПРИВЕДУТ В ПОРЯДОК МОНУМЕНТ
ПОДРОБНОСТИ »

Когда в краевом центре 
отремонтируют монумент 
Славы пограничникам?

С. Голубев, Петропавловск

Капитальный ремонт мону-
мента Славы пограничникам 
на площади Дзержинского 
должен быть завершён до 20 
мая. На днях состоялся элек-
тронный аукцион по выборам 
подрядчика для проведения ра-
бот. Начальная цена контракта 
составляла 14 миллионов 897 

тысяч рублей. В ходе аукциона, 
на участие в котором заявились 
четыре предприятия, цена сни-
зилась до 11 миллионов 396,5 
тысяч рублей (снижение от 
первоначальной цены соста-
вило 23,5 %). Подряд достался 
камчатскому ООО «Раликс». 
Капитальный ремонт памятни-
ка предполагает демонтажные 
работы, усиление конструкции 
монумента, ремонт лестничных 
переходов и покрытий, обли-
цовка сооружения природным 
камнем и гранитными плита-
ми, а также электротехнические 
работы.
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В РАЗГАР ФЕВРАЛЬСКОЙ СТУЖИ 
ГЛАВНОЕ ЖЕЛАНИЕ МНОГИХ – 
ПРЯМО СЕЙЧАС ОКАЗАТЬСЯ НА 
ЛАЗУРНОМ ПОБЕРЕЖЬЕ. НЕ-
КОТОРЫЕ МЕЧТУ МИЛЛИОНОВ 
ИЗМУЧЕННЫХ ХОЛОДАМИ РОС-
СИЯН ВОПЛОЩАЮТ В ЖИЗНЬ: 
САДЯТСЯ В САМОЛЁТ И УЛЕТАЮТ 
В ЛЕТО.

Есть такая возможность и у 
жителей Камчатки – на полу-
острове налажено чартерное 
сообщение с популярными у 
дальневосточников азиатски-
ми курортами Вьетнама и Та-
иланда. Только вот сразу после 
возвращения из тёплых краёв в 
аэропорт Петропавловска хо-
рошее отпускное настроение у 
многих жителей края улетучи-
вается почти мгновенно.

ЛЮДИ, ЧЕМОДАНЫ, 
МАНДАРИНЫ

Житель Петропаловска 
Дмит рий себя и свою семью ба-
лует заграничными поездками 
регулярно, поэтому сложивша-
яся ситуация в международном 
терминале главного камчатско-
го аэропорта задевает его осо-
бенно сильно.

- В международном термина-
ле происходит таможенный до-
смотр и оформление пассажиров 
на чартерные рейсы, и на один 
такой рейс, судя по типу судна, 

проходит от 300 человек, – го-
ворит Дмитрий. – При этом, 
количество сидячих мест в зале 
ожидания международного тер-
минала не рассчитано даже на 
четверть от общего количества 
пассажиров. Что там творится 
cложно описать цензурными 
словами: семьи с детьми ютятся 
прямо на сумках терминала, в 
зале ожидания отсутствует нор-
мальная вентиляция, поэтому 
дышать просто невозможно. 
Когда садишься в самолёт и 
улетаешь из камчатской дей-
ствительности, чувствуешь себя 
по-настоящему счастливым.

Но трудности отлёта – ещё 
цветочки, по сравнению с мо-
ментом прилёта. Всё настолько 
неорганизованно, что обычные 
процедуры приносят массу про-
блем. Прилетев в середине фев-
раля из Вьетнама, мы ожидали 
багаж целый час. Час выгружали 
самолет, ещё час – толпа людей 
копилась и создавала давку на 
выходе с таможенного досмо-
тра. Дети кричали, матери не 
могли пробиться за колясками, 
присесть негде, о злополучной 
вентиляции я молчу. А это по-
мещение в три раза меньше 
зала ожидания. Сотрудники 
аэропорта приносили с улицы 
корзинки с фруктами, детские 
коляски и бросали прямо под 
ноги толпе, даже не убирая 
их в сторону. Вот вам задачка: 

ширина прохода примерно три 
метра, все три метра завалены 
колясками, корзинками, над 
ними натянута ограничительная 
лента, запрещающая проходить 
дальше, а за ней – сотни чело-
век, которые хотят быстрее по-
лучить свой багаж. Вопрос: что 
будет, когда ограничительную 
ленту уберут и люди ринутся за 
багажом, при условии, что про-
ход завален? Хорошо, если не 
затопчут никого.

ЧАС «ИКС»

Но даже это всего лишь мел-
кие неудобства, по сравнению 
с тем, как люди этот багаж по-
лучают. В момент «икс», спустя 
час ожидания, после самолич-
ного разбора пассажирами зава-
ла прохода, люди устремляются 
в одну маленькую дверь – на 
улицу. А там ни освещения, ни 
ленты по выдаче багажа. Мороз, 
лёд, грязь и сумки, какие-то на 
поддонах, какие-то, стоящие 
прямо в грязи. Люди рыщут на 
ощупь с фонариками, у наро-
да нарастает разочарование и 
злость.

Как говорится: «Добро по-
жаловать в Россию». Это всё 
ещё долго будет продолжаться? 
О каком развитии внутреннего 
туризма на Камчатке вообще 
можно говорить?

Ульяна БАКУМЕНКО

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ…
Почему дома – не всегда лучше

У пассажиров нарастает раздражение.

ПОДРОБНОСТИ

ОТРЕМОНТИРУЮТ ДОРОГИ
ГОРОД »

Когда в краевом центре 
отремонтируют дорогу на 
«Горизонте»?

Е. Хохлов, Петропавловск

Магистральная дорога в ми-
крорайоне «Горизонт» Петро-
павловска-Камчатского будет 
реконструирована летом. Кап-
ремонт проведут по проспекту 
Циолковского: от развилки в 
районе «Горизонт-Север» до 
светофора у «Камчатского во-
доканала», сообщил глава го-
рода Виталий Иваненко.

Кроме того, летом будет ре-

монтироваться дорога, соеди-
няющая так называемый «верх-
ний» и «нижний» «Горизонт» 
(улица Звёздная). Планируется, 
что вместе с дорожным полот-
ном здесь отремонтируют не-
сколько примыканий к ней, в 
том числе и от школы № 27.

Также глава города сообщил, 
что в этом году будет полностью 
закончен ремонт в микрорай-
оне Мишенный-2, на бульва-
ре Пийпа, пройдёт ремонт по 
улице Войцешека. Полный пе-
речень объектов, подлежащих 
благоустройству в этом году, бу-
дет размещён на официальном 
сайте городской администра-
ции до конца первого квартала.

ПРОГОЛОСУЮТ ДОСРОЧНО
ВЫБОРЫ »

Сколько человек на Кам-
чатке проголосуют на выбо-
рах президента РФ досроч-
но?

А. Симонов, Палана

Досрочное голосование на 
выборах президента России на 
труднодоступных и отдалённых 
участках, а также на промыс-
ловых судах, находящихся в 
море, стартовало на Камчатке 
с 26 февраля.

Как сообщил зампредседате-
ля избирательной комиссии Кам-
чатского края Игорь Шамраев, 
на труднодоступных участках 
должны досрочно проголосо-
вать более 1,5 тысяч работни-
ков маяков, оленеводческих 

хозяйств, метеостанций, золо-
тодобывающих, газодобываю-
щих и геологических предпри-
ятий, военные с отдалённых 
погранзастав и т.д. Добираться 
до таких участков члены из-
бирательных комиссий будут 
на вертолётах двух камчатских 
авиапредприятий, на снегохо-
дах и вездеходах.

На морских на промысловых 
судах, находящихся в рейсах, 
проголосуют почти 5 тысяч 
избирателей. Такие участки 
созданы на 120 морских су-
дах, сообщил Игорь Шамраев. 
При этом данные с морских 
участков будут передаваться в 
краевой избирком сразу по ра-
диосвязи, но результаты голо-
сования будут обнародованы в 
ходе общего подсчёта голосов в 
ночь на 19 марта.

ЧЕМПИОНСКИЙ ЗАДЕЛ
СПОРТ »

Кто выиграл гонку «Ели-
зовский спринт»?

В. Корнеев, Елизово

VII Национально-спортив-
ный праздник «Елизовский 
спринт» прошёл 24 февраля. Уже 
не первый год мероприятие про-
ходит в качестве сателлита тра-
диционной камчатской гонки на 
собачьих упряжках «Берингия».

В рамках «Елизовского 
спринта» прошли различные 
соревнования по зимним видам 
спорта, национальной борьбе. 
Основным событием празд-

ника стала гонка на собачьих 
упряжках. В этом году за звание 
победителя сразился 21 каюр. 
Протяжённость трассы – 15 
километров. Упряжки старто-
вали с территории биатлонно-
го комплекса «Долина Уюта», 
проходили по лесному участку, 
городским улицам и возвраща-
лись обратно.

Главная награда досталась 
двукратному победителю «Бе-
рингии» Валентину Левковскому. 
На вторую ступень пьедестала 
поднялся спортсмен из села Эссо 
Никита Ревенок. Третье место 
занял отец победителя гонки, 
трёхкратный чемпион «Берин-
гии» Николай Левковский.

ОТТЕПЕЛИ И МОРОЗ
ПОГОДА »

В феврале было то хо-
лодно, то жарко. С чем это 
связано?

П. Грибов, Елизово

На Камчатке во второй дека-
де февраля погодные условия 
на полуострове определялись, 
в основном, влиянием цикло-
нов, которые приносили на 
полуостров тёплые и влажные 
морские воздушные массы, 
сообщили в Камчатгидромете-
оцентре.

В связи с этим практически 

во всех районах края сохра-
нялась экстремально тёплая 
погода. Средняя температура 
воздуха превысила климатиче-
скую норму на юге на 2-5 граду-
сов, на севере на 5-10 градусов 
и составила -6,-11 градусов, в 
центральных районах -9,-15 
градусов, на северо-востоке 
края -3,-5 градусов.

В отдельные дни в восточных 
районах полуострова отмеча-
лись оттепели, воздух прогре-
вался до 0,+1°С. В самые мороз-
ные ночи температура воздуха 
опускалась до -20,-25°, в цен-
тральных районах до -31,-37°, 
в краевом центре до -12°С.

ЛОШАДИНОЕ ДЕЛО
ЛЮДИ И ЗВЕРИ »

ЖИТЕЛИ СЕЛА АНАВГАЙ БЫ-
СТРИНСКОГО РАЙОНА ПОЖА-
ЛОВАЛИСЬ В ПРОКУРАТУРУ НА 
БРОДЯЧУЮ ЛОШАДЬ.

Обращение сопровождалось 
видеосъёмкой, подтверждаю-
щей, что в феврале на улице Ле-
нинской животное бродило без 
сопровождения хозяина, под-
вергая опасности жизнь и здо-
ровье местных жителей, в первую 
очередь детей, а также загрязняя 
территорию посёлка.

Прокуратура Быстринско-
го района провела проверку по 
обращению жителей села. Вы-

яснилось, что это не единичный 
случай нарушений Правил бла-
гоустройства владельцем жи-
вотного. Местные жители уже 
жаловались по этому поводу, 
но соответствующей реакции со 
стороны администрации не по-
следовало.

По данному факту прокура-
тура района внесла представ-
ление, которое рассмотрено и 
удовлетворено. Сейчас сельские 
чиновники принимают меры по 
привлечению владельца лошади 
к ответственности, а также по 
надлежащей организации кон-
трольной деятельности на посто-
янной основе.

В краевой прокуратуре напом-
нили, что марте прошлого года 

в селе Усть-Хайрюзово Тигиль-
ского района при попуститель-
стве местной администрации 
от лошади пострадала 4-летняя 
девочка. Днём 24 марта на улице 
она приблизилась к животному, 
чтобы погладить, однако лошадь 
копытом ударила ребёнка, в ре-
зультате чего малышка получила 
закрытый осколочный перелом 
бедра со смещением. Пострадав-
шую девочку рейсом санитарной 
авиации оперативно доставили 
в Петропавловск-Камчатский в 
детскую краевую больницу, где 
ей оказывалась медицинская по-
мощь. Всего по Усть-Хайрюзово 
тогда гуляло не менее 5 беспри-
зорных лошадей.

Василий КОЛЧИН
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100 ЛЕТ НАЗАД – 28 ФЕВРАЛЯ 
1918 ГОДА – НА КАМЧАТКЕ ВЫ-
ШЛА В СВЕТ ПЕРВАЯ СОВЕТСКАЯ 
ГАЗЕТА «ИЗВЕСТИЯ СОВЕТА РА-
БОЧИХ И СОЛДАТСКИХ ДЕПУТА-
ТОВ Г. ПЕТРОПАВЛОВСКА». ОНА 
СТАЛА ПРАРОДИТЕЛЬНИЦЕЙ 
«КАМЧАТСКОЙ ПРАВДЫ» – СА-
МОЙ МАССОВОЙ И АВТОРИТЕТ-
НОЙ ГАЗЕТЫ ПОЛУОСТРОВА НА 
ДОЛГИЕ ДЕСЯТИЛЕТИЯ ПРО-
ШЛОГО ВЕКА.

Вместе с Камчаткой глав-
ная газета прошла через долгие 
и трудные 73 года, но, увы, не 
дожила до сегодняшних дней. В 
1991 году «Камчатская правда» 
была закрыта – по сути пала под 
натиском молодой российской 
демократии.

Позже предпринимались 
попытки реанимировать газету 
под новыми брендами, и нельзя 
не упомянуть, что газета с таким 
же названием существует до сих 
пор и выходит 4 раза в год. Но 
это уже совсем другая история 
и другая «Камчатская правда».

Камчатский журналист и 
писатель Виктор Лихно вошёл 
в историю как последний ре-
дактор «Камчатской правды», 
выходившей в свет в статусе об-
ластной газеты. 100 лет со дня 
основания – хороший повод 
вспомнить биографию леген-
дарной «КП».

СИЛА – В НАРОДЕ

- Виктор Иванович, нетрудно 
представить, какие задачи вы-
полняла газета в годы станов-
ления советской власти.

- Газета «Известия» посред-
ством слова боролась и стояла 
на защите интересов пролета-
риата и беднейшего крестьян-
ства. Её редакционную колле-
гию возглавлял председатель 
городского Совета Иван Еме-
льянович Ларин. Он хорошо 
владел фотоаппаратом, и сде-
ланные им снимки до сих пор 
публикуются в краеведческих 
изданиях. В декабре 1922 года 
Камчатка была преобразована 
в губернию, и уже через месяц 
на улицах города мальчиш-
ки-разносчики бойко торго-
вали первым номером «По-

лярной звезды» – преемницы 
«Известий».

- Читая «Камчатскую прав-
ду» в 1980-1990-е годы, всегда 
удивлялась масштабу и профес-
сионализму газеты и её журна-
листов. Они были настоящими 
спецами в своих отраслях, клас-
сно владели словом и поднимали 
поистине стратегические вопро-
сы. Такой подход к камчатской 
журналистике имеет истори-
ческие корни?

- Вдумайтесь – на терри-
тории Охотско-Камчатского 
края ещё гремела гражданская 
война, а газета вела пропаганду 
научного подхода к освоению 
далёкой окраины республики. 
Сама постановка вопроса бы-
ла новой, ведь никто прежде 
не задумывался над тем, како-
вы природные ресурсы полу-
острова, нужно ли сохранять 
природу, где и как размещать 
предприятия.

При редакции был создан 
учёный совет, объединивший 
специалистов разного профиля: 
натуралиста Новограбленного, 
агронома Болтенко, профессо-
ра горного дела Грюнера, ин-
женера Магаринского. В своих 
статьях они обобщали резуль-
таты комплексного изучения 
Камчатки, рассказывали о про-
грессивных методах обработки 
лосося – консервировании, 
копчении, замораживании, 
ставили вопрос о переходе от 
прибрежного рыболовства к ак-
тивному. Газета писала: «Нам 
кажется, что материалы и силы 
для постройки солидного зда-
ния рыбной промышленности у 
нас налицо: материал – водные 
богатства, сила – неистощимый 
гений русского народа».

- Вот и не верь про послере-
волюционный энтузиазм, когда 
управлять го су дар ством учи-
лись всем народом. Историей 
не забыт и легендарный Вита-
лий Кручина – первый редактор 
«Полярной звезды».

- Виталий Михайлович Кру-
чина (настоящая фамилия Тол-

качёв) одновременно испол-
нял и обязанности секретаря 
губернского партийного бюро, 
и председателя профсоюзного 
бюро, и военкома. Он везде 
успевал участвовать. О нём да-
же частушку пели: «Куда глаз 
я свой не кину, везде вижу то-
варища Кручину». В свои 32 
года он имел серьёзный рево-
люционный багаж – три года 
боевой партизанской жизни 

в Приморье, шесть месяцев в 
колчаковской одиночке, не-
сколько суток – в «Эшелоне 
смерти» с выходом на расстрел, 
был тяжело ранен в грудь. В ка-
честве редактора проявил себя 
талантливым журналистом и 
литератором. В каждом номере 
газеты появлялись его публи-
цистические статьи и стихи, а 
в клубе регулярно ставились его 
пьесы. Умер Виталий Кручина 
в ноябре 1924 года. В похоро-
нах участвовало чуть ли не всё 
население Петропавловска и 
окрестных селений.

- И когда же газета получила 
название «Камчатская правда»?

- В 1931 году в результате 
конкурса, по аналогии с цен-
тральной «Правдой». Это были 
годы первых пятилеток – на 
полуострове возводилась су-
доремонтная верфь, оснаща-
лись рыбокомбинаты, область 
превращалась в валютный цех 
страны, поставляя за границу 
лосося.

«Камчатская правда» всегда 
оставалась на острие борьбы за 
лучшую жизнь, за передовой 
опыт в хозяйстве, культуре, 
образовании. За плодотворную 

работу и в связи с 50-летием вы-
хода первого номера «Камчат-
ская правда» была награждена 
орденом Трудового Красного 
Знамени.

ВЕТЕР ПЕРЕМЕН

- В 1985-м году на просторах 
страны повеяли ветры демо-
кратических перемен. Запрет 
КПСС, развал Советского Сою-
за, приватизация – всё это ещё 
только предстояло пережить.

- И на Камчатке в те годы 
жарко разгорелся костёр обще-
ственно-политической жизни. 
Объявили гласность и плюра-
лизм мнений, и камчатцы вышли 
из кухонь на митинги, отвергали 
или отстаивали новые порядки. 
Единственная на полуострове 
ежедневная газета «Камчатская 
правда» оставаясь печатным ор-
ганом обкома КПСС и област-
ного Совета народных депутатов, 
не могла не оказаться на острие 
мнений и событий.

В начале 1988 года ушёл на 
пенсию редактор Николай Ге-
оргиевич Канищев, который 
более 18 лет возглавлял газету. 
По воле судьбы я оказался его 
сменщиком.

Все мы, тогдашние колле-
ги-журналисты газеты, не с 
неба свалились, а были родом 
из советского времени, которое 
лепило нас по своему усмотре-
нию. Но мы понимали, что иду-
щая в стране перестройка – не 
разрушение, не повод жить на 
развалинах, без гордости за всё, 
чего достигла страна. Мы ду-
мали о результатах перемен, о 
будущем… И я считаю, что ре-
дакция сумела подняться над 
суетой дней. Газета не увлеклась 
обличением и смакованием не-
достатков, а продолжала жить 
одной с камчатцами повседнев-
ной жизнью, была нацелена на 
конкретику.

- Смогла ли газета в новых ус-
ловиях сохранить свои тиражи, 
а значит, востребованность и 
доверие читателей?

- По итогам подписки тираж 
газеты вырос до 104 тысяч эк-
земпляров! На полуострове, к 
слову, тогда проживали около 
400 тысяч человек. В редакцию 
приходило до 40 тысяч писем 
в год! Такой популярности не 
имел ни один региональный 
печатный орган в стране.

А перестройка тем временем 
набирала обороты. Верховный 
Совет РСФСР своим поста-
новлением обязал местные 
Советы народных депутатов 
организовать выпуск собствен-
ных печатных изданий, отка-
завшись от соучредительства с 
партийными комитетами. Было 
признано недопустимым, что-
бы избранные народом органы 
власти отдавали предпочтение 
одной партии. Так «Камчатская 
правда» стала газетой обкома 
КПСС.

НЕ ПЕРЕЖИЛА 
ДЕМОКРАТИЮ

- Дальше все развивалось стре-
мительно – события в августе 
1991 года вошли в историю как 
«путч ГКЧП». Указом президен-
та Ельцина деятельность КПСС 
в стране была приостановлена 
(запрещена). И это стало по-
следним гвоздём в судьбе «Кам-
чатской правды»?

- Некоторые камчатские 
депутаты заговорили о необ-
ходимости суда над печатным 
изданием обкома партии. Я 
потребовал провести проку-
рорскую проверку содержания 
наших публикаций в те авгу-
стовские дни. Проверка пока-
зала: газета вне подозрений, 
она не отступила от требований 
Закона о печати, сотрудники 
проявили высокий профес-
сионализм и выполнили свой 
гражданский долг. Да иначе и 
быть не могло.

О прекращении выпуска 
«Камчатской правды» я узнал 
рано утром из сообщения радио 
«Маяк». Приехал в редакцию, 
позвонил председателю облис-
полкома Владимиру Афанасье-
вичу Бирюкову. Он сказал, что 
отдал распоряжение директору 
типографии не брать газету в 
печать. В последнем номере, 
вышедшем 24 августа, мы успе-
ли опубликовать коллективную 
статью, обращённую к нашим 
читателям…

- Виктор Иванович, что 
осталось в сухом остатке – го-
речь, гордость, понимание неиз-
бежности «зигзагов истории»?

- Труд журналиста – тяжё-
лое бремя, особенно в период 
крутых преобразований в об-
ществе, когда, как воздух, нуж-
ны реализм, трезвость оценок 
и полная правда во всём. Лег-
че всего находить факты «под 
лавкой», чем брать их «в буче, 
боевой, кипучей» и достовер-
но выносить на страницы га-
зеты. А сколько нервов стоит 
творческое осмысление и вы-
разительное изложение мате-
риала – срочно, в номер! Но без 
творческого отношения редак-
ции к своей работе не бывает 
полезной для общества газеты.

Время летит быстро. По-
здравляю всех бывших сотруд-
ников, внештатных корреспон-
дентов, читателей и друзей 
«Камчатской правды» с исто-
рической датой в жизни кам-
чатской журналистики.

Елена КРАЙНЯЯ

НАД СУЕТОЙ ДНЕЙ
Какая газета полезна для общества

В середине прошлого века редакция располагалась в деревянном здании.

ГОСТЬ НОМЕРА

Виктор Иванович ЛИХНО.
Родился 7 января 1946 г. 
на западном побережье 
Камчатки, в рыбацком 
посёлке Пымта Соболевского 
района. Окончил отделение 
журналистики ДВГУ и высшую 
партийную школу в Хабаровске. 
Пошёл путь от литературного 
сотрудника рыбацкой 
многотиражки до редактора 
газеты «Камчатская правда». 
Ветеран труда.

ДОСЬЕ

 104 ТЫСЯЧИ 
ЭКЗЕМПЛЯРОВ 
СОСТАВЛЯЛ 
ТИРАЖ ГАЗЕТЫ.
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КУЛЬТУРА

3 МАРТА В КАМЧАТСКОМ ТЕАТРЕ 
КУКОЛ СОСТОИТСЯ ПРЕМЬЕРА 
СКАЗКИ «СЕРЕБРЯНОЕ КОПЫТ-
ЦЕ». СПЕКТАКЛЬ СТАВИТ МОЛО-
ДОЙ РЕЖИССЁР ИЗ САНКТ-ПЕ-
ТЕРБУРГА КИРИЛЛ СМИРНОВ.

Подготовка идёт полным хо-
дом: создаются декорации и кук-
лы, художники засиживаются над 
работой допоздна, а режиссёр, го-
ворят, иногда даже ночует в ма-
стерской. Но, несмотря на это, 
он нашёл время, чтобы рассказать 
немного о спектакле.

- Кирилл, какими ветрами за-
несло вас на Камчатку?

- История такая. В Камчат-
ском театре кукол работает моя 
однокурсница, Маша (актриса 
Мария Гонсовска), и когда в про-
шлом году я начал рассылать в 
разные уголки России предло-
жения о постановке своих спек-
таклей, то написал и сюда. Не 
отвечали очень долго. Я предла-
гал ставить «Снежную короле-
ву». Это должен был получиться 
спектакль для большой сцены, с 
множеством действующих лиц.

Но однажды мне позвонил 

художественный руководитель 
Камчатского театра кукол Зи-
новий Ефимович Кужелев, и мы 
начали обсуждение возможного 
сотрудничества. В конце концов, 
решили встретиться в Санкт-Пе-
тербурге, и уже там выяснилось, 
что для «Снежной королевы» 
пока нет условий. Здесь нужен 
выездной спектакль для неболь-
шой актёрской труппы. Я почти 
сразу же предложил «Серебря-
ное копытце». Понимаете, как 

правило, у режиссёра в голове 
одновременно вызревает сразу 
несколько идей, и эту постановку 
я обдумывал с 2016 года наравне 
со «Снежной королевой».

- Расскажите немного о том, 
что увидит зритель?

- «Серебряное ко-
пытце» по жанру – 
лирический сказ. 
В нашем спектакле 
сказители делятся 
своей историей, и по-
степенно сами стано-
вятся действующими 
лицами. Ведь, когда 
мы рассказываем о 
каких-то событиях, 
мы тоже как будто 
оказываемся там. Так 
и здесь, мы говорим про Коко-
ваню, Дарёнку, и постепенно 
вживаемся в их образы.

Все куклы сделаны из дерева. 
Мы выбрали такую фактуру не 
случайно. Сборник называется 
«Малахитовая шкатулка», и, ка-
залось бы, должен использовать-
ся камень, но сама история про 
«чудесного козлика» очень тёп-
лая и живая, как дерево. Чтобы 

подчеркнуть это, мы используем 
пух, натуральные ткани, насто-
ящие оренбургские платки, всё, 
что даёт ощущение мягкости, 
тепла и уюта.

- Все ли было готово к вашему 
прилёту?

- Мы с ноября 
начали активную 
переписку с худож-
ником-постановщи-
ком Екатериной Че-
решковой. Создание 
спектакля – это жи-
вой процесс, многие 
идеи возникают в 
ходе работы. Даже 
сейчас что-то добав-
ляем, что-то убираем, 
меняем конструкции 

кукол. Многое невозможно бы-
ло обсудить на расстоянии. Но в 
этом и заключается особая пре-
лесть театральной жизни.

- Какое впечатление произвёл 
на вас наш театр?

- Меня подготовили к тому, 
что он не самый современный. 
На самом деле это проблема 
многих театров России. Очень 
многие ютятся, где приходится. 

Но я слышал, что в Петропавлов-
ске-Камчатском строится новое 
здание, и есть надежда на лучшее. 
Я был готов к тому, что увижу, 
тем более, главное здесь – люди, 
искренне любящие своё дело.

- Ну и напоследок, хотелось бы 
узнать ваши впечатления о Кам-
чатке.

- Камчатка – удивительное 
место. Ничего не могу сказать 
про город, но природа – это про-
сто сказка. Я как раз привёз с со-
бой хорошую погоду, и вулканы 
открылись, показались. Один из 
них дымится, будит воображе-
ние. Что-то необыкновенное! 
Конечно, хотелось бы увидеть 
больше – Долину гейзеров, на-
пример, но понимаю, что это не 
так просто. Может быть, в сле-
дующий раз.

Через два дня после премьеры 
Кирилл Смирнов возвращается 
в Санкт-Петербург, ведь он ещё 
и актёр, и его ждут другие спек-
такли. А как сложится история 
«Серебряного копытца» на Кам-
чатке, зависит от нас с вами.

Приходите на премьеру!
Екатерина КОЗИНА

СОЗДАНИЕ 
СПЕКТАКЛЯ  
ЭТО ЖИВОЙ 
ПРОЦЕСС.

 

ПУХ ДЛЯ «СЕРЕБРЯНОГО КОПЫТЦА»
В Камчатском театре кукол – премьера

«Хотелось увидеть больше...»

В ДЕТСТВЕ МЫ ЛЮБИЛИ СКАЗ-
КИ, В КОТОРЫХ ЖИВАЯ ВОДА 
ВОЗВРАЩАЛА СИЛУ, ЛЕЧИЛА 
РАНЫ БОГАТЫРЕЙ И ДОБРЫХ 
ГЕРОЕВ. ПОВЕРЬТЕ, ТАКАЯ 
ЧУДОТВОРНАЯ ВОДА СУЩЕ-
СТВУЕТ. КОНЦЕНТРАТ ПОЛИ-
ВЕКТОРНОЙ ГИДРОПЛАЗМЫ 
«AQUA LIFE» ‒ УНИКАЛЬНЫЙ 
ПРОДУКТ. ОН ОБЛАДАЕТ 
МОЩНЫМ ЭФФЕКТОМ НА 
ОРГАНИЗМ ЧЕЛОВЕКА. ЭТО 
РЕЗУЛЬТАТ МНОГОЛЕТНИХ 
ИССЛЕДОВАНИЙ В ОБЛАСТИ 
МЕДИЦИНЫ, БИОФИЗИКИ, 
ЭКОЛОГИИ ЧЕЛОВЕКА.

Отечественными учёными было 
сделано потрясающее открытие. 
В живой природной воде род-
ников, горных ключей и речек, 
обнаружено особое вещество – 
плазма – свободный комплекс из 
несвязанных в атомы и молекулы 
частиц. Она получила название 
гидроплазма.

К сожалению, сегодня мы по-
вседневно имеем дело с водой, 
лишённой первородной энергии 
жизни. Даже самая высокая техно-
логическая очистка питьевой воды 
лишает её природных оздорови-
тельных свойств.

Использовав накопленный 
десятилетиями мировой опыт 
биогенизации водных структур, 
отечественная наука разработа-
ла высококлассную технологию 
получения концентрированной 
гидроплазмы, способной поддер-
живать организм здоровым и по-
вышать его иммунитет. Экспери-

ментально доказано, что именно 
гидроплазма является определя-
ющим звеном в биоэнергетиче-
ской структуре живого организма, 
обеспечивающим его молодость, 
энергию, стрессоустойчивость и 
долголетие.

Концентрат гидроплазма, без 
преувеличения, способен творить 
чудеса. Он даёт возможность за-
медлять процессы старения, омо-
лаживает и продлевает жизнь, 
улучшает состояние клеточных 
мембран, повышает клеточную 
адаптацию, сохраняет эластич-
ность капилляров и стенок круп-
ных сосудов, очищает сосуды от 
инородных белков, увеличивает 
прочность костей скелета, умень-
шает зависимость от алкоголя и 
наркотиков.

Гидроплазма в концентри-
рованном виде делает простым 
процесс приготовления целебной 
воды в необходимых человеку ко-
личествах и готовится практически 
моментально. Гидроплазма «AQUA 
Life» – живая вода, о силе которой 
наши предки слагали легенды.

Полимодулятор – инновацион-
ный продукт комплексного под-
держания организма в норме, вы-
пускаемый в виде водного спрея. 
В его основе лежит концентриро-
ванная энергия вакуума, одного 
из важнейших альтернативных 
источников энергии на планете. 
Это среда, в которой возникают 

элементарные частицы, из кото-
рых извлекается энергия для по-
лимодулятора.

Технология обогащения воды 
энергоинформационными ресур-
сами позволила получить наибо-
лее эффективное и безвредное на 
сегодняшний день средство есте-
ственного повышения энергетики, 
а, следовательно, эффективности 
иммунитета и обменных процес-
сов, опередив при этом новейшие 
мировые технологии без преуве-
личения на десятки лет. Она по 
своей сути является медициной 
будущего.

Полимодулятор включает в 
себя более 2000 информаци-
онных (тонких) полей, действу-
ющих целенаправленно. Важно 
понимать, что полимодулятор не 
воздействует непосредствен-
но на патологии. Его действие 
заключается в поставке на кле-
точно-капиллярный уровень до-
полнительных энергоресурсов, 
что в свою очередь обеспечивает 

максимально возможную по пол-
ноценности работу метаболизма 
и иммунного ответа. Устранение 
же заболеваний, происходит ав-
томатически самим организмом, 
как саморегулирующейся струк-
турой по мере восстановления 
его функциональности.

Также рекомендуется приме-
нение полимодулятора в про-
филактических целях и в реа-
билитационные периоды после 
перенесённых заболеваний. Его 
продолжительное систематиче-
ское применение обеспечивает 
реальное омоложение всех ор-
ганов и тканей.

При применении полимо-
дулятора человек с первых же 
дней ощущает прилив энергии, 
бодрость, уверенность. Восста-
новительный процесс одинаково 
интенсивно протекает по всем 
направлениям жизнедеятельно-
сти организма. Снижается по-
требность в чрезмерном употре-
блении пищи, улучшается общее 
состояние организма, то есть осу-
ществляется переход на исключи-
тельно высокий энергетический 
уровень, а, следовательно, на бо-
лее качественный, гармоничный 
уровень жизневосприятия.

Мы знаем, что йод – жизненно 
важный элемент для каждого че-
ловека. Основное влияние он ока-
зывает на щитовидную железу, 
которая вырабатывает гормоны, 

необходимые для нормального 
роста и развития организма. Они 
также стимулируют сердечную 
деятельность, углеводный и жи-
ровой обмены, скорость прове-
дения нервных импульсов, уси-
ливают поглощение кислорода 
тканями и их теплопродукцию, по-
вышают деятельность отдельных 
ферментных систем в организме.

Рекомендуемая суточная доза 
потребления йода в России для 
взрослого человека – 150 мкг в 
день, реальное потребление йо-
да составляет в среднем 40-80 
мкг в день, то есть в 2-3 раза ниже 
нормы.

Природный йод, содержа-
щийся в IQ – LIFE сохраняется в 
течение длительного времени, 
может точно дозироваться при 
употреблении, хорошо усваива-
ется и безопасен для организма. 
В отличие от йода из неорганиче-
ских соединений, безвреден даже 
при длительном употреблении в 
высоких дозах.

Такой продукт, как концентрат 
IQ – LIFE – не имеет аналогов, 
клинически исследован и серти-
фицирован, отличается высоким 
и стабильным процентом связан-
ного йода и отсутствием посто-
ронних примесей. Биологически 
активная добавка концентрат IQ – 
LIFE – это революционное реше-
ние в медицине.

Гидроплазму «AQUA Life» 
можно приобрести в торговой 
точке в КВЦ по адресу: ул. Ле-
нинская, 62.

На правах рекламы

ЖИВАЯ ВОДА

Концентрат 
гидроплазмы 

способен 
творить чудеса.

БАД. НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВЕННЫМ СРЕДСТВОМ
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КУХНЯ
ТОЛЬКО УСПЕЛИ ЖИТЕЛИ 
СТРАНЫ «РАСКАЧАТЬСЯ» ПО-
СЛЕ НОВОГОДНИХ ПРАЗД-
НИКОВ, КАК ВПЕРЕДИ НО-
ВЫЕ ‒ ВЕСЕННИЕ. И МНОГИЕ 
РОССИЙСКИЕ ХОЗЯЙКИ ОБЯ-
ЗАТЕЛЬНО ПОСТАВЯТ НА СТОЛ 
ЗАКУСКИ ИЗ СЕЛЬДИ.

На протяжении тысяч лет ры-
ба является главным источником 
питания во многих странах мира. 
Она богата мононенасыщенными 
жирами и белком и может стать 
полезным дополнением к еже-
дневному рациону.

Польза селёдки во многом 
определяется содержанием в 
ней докозагексаеновой и эйко-
запентаеновой кислот. Клиниче-
ские испытания доказали влияние 
этих элементов на нормализацию 
сердечно-сосудистых и иммун-

ных систем. Кислоты 
выводят токсины, улуч-
шают зрение, снимают 
воспалительные про-
цессы. Благодаря при-
сутствию в продукте 
кислот с таким слож-
ным названием, польза 
селёдки достаточно ве-
лика для гипертоников. 
Употребление её в пищу 
помогает регулировать 
давление.

Употребление в пищу 
всего 500 грамм рыбы 
в неделю с избытком 
восполняет недостаток 
белка в организме. Наличие в 
продукте жирных кислот омега-3 

делает его желанным блюдом на 
столе пациентов с повышенным 

уровнем холестерина и 
диабетом. Учёными до-
казана польза селёдки 
для людей, страдающих 
ишемией и раком мо-
лочной железы.

О неоспоримой поль-
зе сельди для человече-
ского организма хорошо 
знают технологи бере-
говой фабрики рыболо-
вецкого колхоза им. В. 
И. Ленина. Предприятие 
уже много лет реализу-
ет сельдь в различных 
заливках, постоянно 
расширяя ассортимент 

выпускаемой продукции. Сегод-
ня в собственных торговых точках 

рыболовецкого колхоза можно 
найти филе-ломтики сельди в 
масле, в майонезно-горчичном, 
хренно-сметанном, лимонном, 
яблочном, брусничном, пивном, 
остром, укропном соусах, а также 
в маринаде. Примечательно, что 
вкуснейшая закуска производит-
ся без добавления консервантов.

Колхоз им. Ленина гарантиру-
ет высокое качество собственной 
продукции, поэтому побаловать 
себя и близких вкуснейшими заку-
сками из сельди, можно, заглянув 
в одну из торговых точек предпри-
ятия: ТД «Рыбак», автобусная 
остановка «Колхоз Ленина», а 
также на выставках-ярмарках 
камчатских производителей 
в торговых центрах «Сварог», 
«Мелодия», «Бам» и КВЦ.

Ольга ХОХЛОВА
На правах рекламы

ИДЕАЛЬНАЯ РЫБА

Д Д Д Д

НА ДНЯХ МИР ОБЛЕТЕЛА СЕН-
САЦИЯ: ЯПОНСКИЕ УЧЁНЫЕ СО-
ЗДАЛИ ЛЕКАРСТВО ОТ ГРИППА, 
ВСЕГО ОДНА ДОЗА КОТОРОГО 
ИЗЛЕЧИВАЕТ ЗА 24 ЧАСА. 

Это ли не счастье: заболел - и 
тут же выздоровел? Да и в са-
мом деле, неужели так сложно 
создать на 100% эффективное 
противо вирусное лекарство? 
Отчего учёные бьются над этим 
уже десятки лет? И почему 
обычную простуду и грипп мень-
ше чем за неделю не вылечишь?

«АиФ» разобрался вместе с 
экспертами. 

ДОБРАТЬСЯ ДО УБИЙЦЫ...

«Теоретически возможно 
всё, в том числе создать препа-
рат, который будет за день из-
лечивать от гриппа, - считает 
профессор кафедры госпиталь-
ной терапии Первого МГМУ 
им. Сеченова Сергей Яковлев. - А 
вот практически до вируса доб-
раться очень сложно. До любого 
вируса, не только гриппа. Поче-
му? Вирус - это не совсем живой 
организм. Он может существо-
вать и активно размножаться 
только в клетках человека. Вот 
почему вирус убить сложнее 
по сравнению с бактериями. 
Препарат должен проникнуть 
в клетку, уничтожить вирус, но 
не повредить саму клетку. При-
том что геном вируса уже, по 

существу, встроен в геном че-
ловека. Поэтому очень сложно 
создать эффективные противо-
вирусные препараты. Более то-
го, к существующим лекарствам 
вирус рано или позд но приоб-
ретает устойчивость. По России 
данных не знаю, но за рубежом 
в некоторых регионах до 40% 
штаммов вируса гриппа уже не-
чувствительны к осельтамивиру 
(один из препаратов выбора для 
лечения гриппа наряду с зана-
мивиром).

Что касается открытия 
японцев (я читал информа-
цию), то речь идёт пока о 
результатах, полученных в 
лаборатории. Проще говоря, 
химики создали новую моле-
кулу. И нужно ещё провести 
все стадии клинических ис-
следований - проверить эф-
фективность на мышах, кры-
сах и т. д., но самое главное 
- доказать отсутствие токсич-
ности для человека. Вообще 
новости, что где-то нашли 
лекарство от супервируса или 
супермикроба, появляются 
регулярно. Но что будет через 

7-8 лет, которые требуются для 
проведения всех необходимых 
исследований?» 

«Новые антиби-
отики уже пять лет 
не появлялись, а вот 
противовирусная те-
рапия очень интен-
сивно развивается, - 
уверена завкафедрой 
инфекционных бо-
лезней РУДН Галина 
Кожевникова. - Ос-
новная идея - найти 
компонент возбу-
дителя (фермент, 
какую-то его струк-
туру) и заблокировать. Когда 
эта идея воплощена, то создать 
лекарство не так сложно». 

«В России тоже ведутся по-
добные разработки, - поясняет 
завлабораторией гриппа НИИ 
вирусологии им. Ивановско-
го Елена Бурцева. - Большая 
группа исследований нацелена 
на то, чтобы модифицировать 
молекулу адамантана. Один из 
таких препаратов адамантан-
ного ряда, ремантадин, ши-
роко применялся от гриппа в 

советское время. Но с 90-х гг. 
резко стало возрастать число 

нечувст вительных к 
этому лекарству ви-
русов гриппа, и се-
годня мы не можем 
его рекомендовать 
для лечения. Есть и 
исследования, на-
правленные на поиск 
средства, которое бы 
останавливало вос-
производство вируса 
гриппа в клетке. Но 
это всё в лаборато-
риях».

...И ПРОГНАТЬ ПРОСТУДУ

Ну ладно - грипп, но почему 
банальную простуду не полу-
чается одолеть за день и прихо-
дится страдать неделю?

«ОРВИ, или «простуду», 
вызывает такое количество 
возбудителей, что создать уни-
версальный препарат против 
всех невозможно, - объясняет 
Галина Кожевникова. - Одни 
вирусы больше действуют на 
дыхательную систему, другие 

на лимфатическую и т. д. Хотя 
общая симптоматика похожа. И 
неделя - понятие условное. На 
самом деле болезнь не закан-
чивается, когда спала темпе-
ратура, прошли головные боли 
и слабость. Организму нужно 
время, чтобы восстановиться. 
А иначе не избежать серьёзных 
осложнений». 

«До полного убийства вируса 
или микроба проходит не час, а 
день, два, три. Потому что ле-
карство должно всосаться, со-
здать нужную концентрацию 
в организме, найти в месте 
дейст вия своего агента. Это же 
не средство для лечения гипер-
тонии, которое давление сни-
жает через час», - подтверждает 
Сергей Яковлев. 

Тем не менее сократить срок 
мучений реально. Причём са-
мыми простыми средствами. 

«При обычной простуде не 
надо начинать с антибиотиков 
и противовирусных препара-
тов, - советует Г. Кожевнико-
ва. - Если буквально при первых 
симп томах применить баналь-
ные «бабушкины» средства (а 
не бежать на работу, приняв ло-
шадиную дозу какого-нибудь 
сред ства с парацетамолом): 
обильное питьё, покой, делать 
ингаляции (дышать над сва-
ренной в мундире картошкой), 
попарить ноги в тазике, то через 
3-4 дня всё закончится».

К слову, то же самое сове-
туют своим пациентам врачи в 
Германии. «Много жидко сти, 
например чай с лимоном, и от-
лежаться дома, - говорит ото-
ларинголог, доктор медицины 
Роман Ройтман из Франкфурта. 
- С гриппом шутить нельзя. Ми-
окардит - страшное осложнение 
(воспаление сердечной мышцы. - 
Ред.). Если возникла одыш-
ка - непременно к врачу, чтобы 
не допустить отёка лёгкого».

В аптеке.
- Мой муж постоянно 
жалуется на боль 
в груди, удушье, 
судороги и 
головокружение.  
У вас  
продаются  
беруши?

 ПОЧТИ  СЕРЬЁЗНО

ВЫЛЕЧИТЬ ГРИПП ЗА ОДИН ДЕНЬ
Сенсационное открытие японских учёных: «утка» или реальность?
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ОТ ПРОСТУДЫ 
И НЕТЯЖЁЛОГО 
ГРИППА 
ПОМОГУТ  
ЧАЙ И ПОКОЙ. 
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